
 
Der neue Citymanager Dr. Siegbert Panteleit stellt sich und Frau Ballach anhand der 
beigefügten Präsentation (Anlage 1) vor und gibt einen Überblick über die Aufgabenplanung des 
Citymanagement Radevormwald e.V. für das Jahr 2015. 
 
Die Hauptaufgabe in 2015 liegt im Flächenmanagement und der Akquisition. Der 
Hauptschwerpunkt liegt hier auf der Ansprache und Zusammenarbeit mit den 
Immobilieneigentümern. In erster Linie sollen die Leerstände qualitativ behoben und präventiv 
drohende Leerstände abgewendet werden. Es wurde festgestellt, dass viele Grundrisse der 
leerstehenden Gebäude ziemlich verbaut sind und nur eine beschränkte Nutzung zulassen. 
Zusammen mit dem Immobilieneigentümer wird daher z.B. überlegt den Grundriss zu 
verändern/optimieren und dadurch eine bessere Vermarktung des Objektes zu erzielen. Ziel ist 
es, Filialbetriebe für Mode und junge Gastronomie zu gewinnen. Auch der Wochenmarkt soll 
profiliert werden. Ebenso gehört die Baustellenbegleitung Schlossmacherplatz zu einer der 
wesentlichen Aufgaben des Jahres 2015. 
 
Herr Schäfer merkt an, dass in dem Vortrag aus seiner Sicht keine neuen Aufgaben genannt 
wurden. Herr Dr. Panteleit macht deutlich, dass bisher sehr gute Arbeit in Radevormwald 
geleistet wurde und hierauf aufgebaut werden soll. 
 
Herr Ebbinghaus begrüßt den von Herrn Dr. Panteleit vorgestellten Ansatz und wünscht dem 
neuen Citymanagement viel Erfolg bei der Umsetzung seiner Aufgaben. 
 
Frau Gottlieb berichtet, dass sich Radevormwald – wie auch ca. 507 weitere Kommunen in 
Deutschland – am 09.05.2015 bundesweit erstmals stattfindenden „Tag der 
Städtebauförderung“ beteiligt. 
 
Sie weist auf die diesbzgl. ausliegenden Flyer hin und erläutert das vorgesehene Programm für 
diesen Tag. Zwischen 13:30 und 18 Uhr findet ein Bürgerworkshop zur Konzeption eines 
Besucherleitsystems statt. Treffpunkt ist der Mehrzweckraum des Bürgerhauses. Anhand von 
fünf thematischen Stadtspaziergängen (Einzelhandel/Gastronomie/ Parken, 
Geschichte/Kultur/Sehenswürdigkeiten, Freizeit/Tourismus/Sport, Barrierefreiheit sowie Kinder 
und Jugendliche) soll gemeinsam mit den Bürgern entdeckt und erarbeitet werden, welche 
Aspekte für ein Besucherleitsystem in der Innenstadt von Radevormwald von Bedeutung sind. 
Das Besucherleitsystem soll dann zukünftig durch das Citymanagement und über den 
Verfügungsfonds schrittweise umgesetzt werden. 
 
Frau Gottlieb freut sich darüber, dass die Contec GmbH als neuer Eigentümer des 
Schloßmacherzentrums diesen Prozess sowohl finanziell als auch inhaltlich unterstützt.  
 
Ein mit der Erstellung der Konzeption beauftragtes Büro wird den Tag aktiv begleiten und die 
Ideen und Anregungen der Bürger in die Konzeptionserstellung einbinden. 
Sie lädt die Ausschussmitglieder, sowie die anwesenden Bürger und Bürgerinnen ein, sich aktiv 
an diesem Tag zu beteiligen und in ihrem Familien-/Freundes- und Kollegenkreis hierfür zu 
werben. 
 
Ergänzend trägt Herr Dr. Panteleit vor, welche „Aktionen“ das Citymanagement für den Tag in 
den Leerständen Südstraße 2 und Kaiserstraße 188 plant. Diese haben mit Ideen von 
potentiellen Existenzgründern und Zeigen von Umgestaltungsmöglichkeiten eines Leerstands zu 
tun. Hierzu appelliert er an alle Anwesenden und die Presse die beiden Objekte an dem Tag zu 
besuchen und aktiv mitzuwirken. 
 



Herr Fischer bedankt sich bei Herrn Dr. Panteleit und verabschiedet ihn um 17:30 Uhr. 
 
 
 


